

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 28 (1936)
Heft: 4

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

28^{me} année

Avril 1936

N° 4

La politique de crise des Etats-Unis.

Les Etats-Unis d'Amérique du Nord étaient connus, au siècle passé, comme « le pays des possibilités illimitées » et, à vrai dire, ils le sont restés. Avec ses 120 millions d'habitants, ses prodigieuses ressources de matières premières, son imposant appareil industriel et agricole, l'Union constitue la plus grande unité économique du monde. Sa puissance économique est égale à celles totalisées de l'Allemagne, de la France et de l'Italie, plus encore quelques petits pays. En vérité, les Etats-Unis sont beaucoup moins un pays, qu'un vaste continent, présentant d'un point à l'autre de son étendue les divergences économiques et sociales les plus profondes.

La politique économique des Etats-Unis au cours des récentes années est particulièrement intéressante, parce qu'elle montre comment un pays, où le capitalisme s'est développé sans entraves, a été contraint par la crise, en dehors de toute influence socialiste, à appliquer un programme d'économie planée pour se préserver d'un effondrement total.

Sans doute, la politique du Président Roosevelt est-elle âprement discutée, non pas seulement aux Etats-Unis, mais également chez nous, et la presse ouvrière elle-même n'est pas exempte de toute critique à son égard. Mais nul ne saurait contester que le problème américain est d'une importance capitale, à la fois par ses répercussions profondes sur l'économie du monde entier et par ce qu'il y a en lui d'indication symptomatique sur les tendances du capitalisme.

C'est dans cet esprit que nous sommes heureux de publier dans le présent numéro de notre *Revue* deux articles consacrés à la politique de crise des Etats-Unis et dont les auteurs, l'un et l'autre économistes avertis, ont eu l'occasion de faire sur place une étude approfondie des phénomènes qu'ils décrivent. Nous avons cru utile de compléter ces deux articles par une rapide vue d'ensemble, illustrée de graphiques, du cours et des phases de la dépression américaine.